



いおぎ

だより

令和7年11月号 杉並区立井荻小学校

令和7年10月31日発行 No.699

体験して分かる

校長 松井 賢仁

体験して分かるとは、その事象が自分の体を通り、心が震えることだと思います。

先月、6年生の移動教室がありました。2日目の夜に空が晴れました。担任の計らいで宿舎のすぐ近く、街灯のない場所で夜空を見上げました。その時、流れ星を見たのです。子どもたちの歓声、歓声。流れ星は、テレビやタブレット端末などで知っているでしょう。しかし、自分たちを包み込む真っ暗な夜の中で見た星は、体を通って心を震わせたのだと思います。その後・・・、ある子どもたちは、宿舎に戻った後、廊下で列を作つてつながり踊り始めたのです。言葉にならない感覚が体深くに刻まれたのだと感じた出来事です。

保護者からも地域からも体験することの大切さの声を聞きます。「便利な道具がたくさんある時代」であるからこそ、やはり学校でも体験の意義深さを見つめ、子どもたちにはその機会をなくさないようにしたいと考えます。

11月の生活目標 「言葉を大切にしよう」～“言葉づかい”は“心づかい”～

生活指導部 櫻井 伸彦

集団生活の場である学校では、思いがけず様々なトラブルが起こります。そして、友達同士のトラブルの原因の多くが「言葉」によるものです。

伝えたいことが上手に伝えられなかったり、本当はそんなつもりではないのに相手を傷つけてしまうような言葉を使ってしまったりすることにより、他の言い方をしていれば起こらなかっただかもしれないトラブルを招いてしまうことがあります。

「よくよく考えればいけない言い方だな」とか、「自分が同じことを言われたら嫌だな」とか、冷静なときには決して使わない言葉が、むきになつたり怒りの気持ちが強くなつたりしたとき、つい、口について出てしまうのはなぜなのでしょうか。このコントロールは大人でも難しいことです。子どもたちに指導するたび、「自分も気を付けないといけない」と感じます。

相手に対する“心づかい”は言葉に現れます。相手のことを思いやり、言葉を通してすてきな関係をつくってほしいと、強く願います。

専科の窓（家庭科）

家庭科専科 渡邊 あみ

小学校では5年生になると家庭科の学習が始まります。家庭科では、ソーイングやクッキングをはじめとし、「自分一人でできる」を増やしながら、学習に取り組んでいます。夏休みが明け、5年生は手縫いでブックカバー、6年生はミシンでエプロンを作成しています。最初はできなかったことも、活動を重ねるごとに上達し、子どもたちの成長がたくさん見られる2か月となりました。11月14日・15日に行われる展覧会で出展いたしますので、子どもたちの頑張りを多くの方に見ていただければと思います。

白樺湖移動教室

6年担任 水野 綾太

10月8日から3日間、6年生は白樺湖へ移動教室に行ってきました。

今回の移動教室では、

- ・ きまりを守って安全に過ごすこと
- ・ 友達と仲良く過ごすこと
- ・ 一生の思い出を作ること

という3つのめあてを胸に、子どもたちは活動に取り組みました。

自然に囲まれた環境の中で、自分たちで考えて行動し、仲間と協力しながら様々な活動を行いました。時には困難な場面もありましたが、互いに声を掛け合い、助け合うことで乗り越えることができました。

3日間という短い期間ですが、子どもたちは大きく成長し、たくさんの笑顔とともに、かけがえのない思い出を胸に帰ってきました。

6年生にとって、この移動教室での経験は、きっとこれからの中学校生活や人生の中でも大切な宝物になることでしょう。



小中一貫教育

小林 元

小中一貫教育とは、同じ地域を学区域としている小学校と中学校が、9年間を通した教育のつながりを大切にしながら、よりよい教育を目指して取り組むものです。井荻小学校は、荻窪中学校・桃井第三小学校とともに、一つのグループとして活動しています。7月には、井荻小学校を会場に、3校の教員が集まり、「生活指導の一貫性を高めるために」というテーマで協議を行いました。小学校と中学校それぞれの学校の実態を基に話し合い、子どもたちが安心して中学校へ進学できるよう、共通理解を深めました。9月に予定されていた中学生による部活動体験は、台風の影響で残念ながら中止となりましたが、今後も小中の連携を大切にしながら、子どもたちの成長を支えていきます。



令和7. 10. 31
11月号

〈11月の学習予定〉

国語	じどう車くらべ じどう車ずかんをつくろう かたかなをかこう どんなおはなしができるかな
算数	たしざん ひきざん
生活	たのしいあきいっぱい じぶんでできるよ
音楽	がっきとなかよくなろう
図工	いっしょにおさんぽ スルスルビューン
体育	走・跳の運動遊び マットを使った運動遊び 跳び箱を使った運動遊び
道徳	国際理解、国際親善 節度、節制 伝統と文化の尊重、国や郷土を愛する態度 正直、誠実



★11月の避難訓練について

10月の学校だよりでもお知らせしたとおり、11月の避難訓練（11月4日実施）は、煙ハウスを使った煙体験を行います。喘息など気管支系の疾患があり、煙体験が心配なお子様は、連絡帳等で事前に担任までお知らせください。

★生活科「たのしいあき いっぱい」

すぎなみシェアリングネイチャーの会の方々と、秋を感じるアクティビティ「ネイチャーゲーム」を行います。

11月18日（火）2・3時間目 善福寺公園下池 ※雨天20日（木）

ご都合のよい方は、ぜひ、子どもたちと一緒に秋をお楽しみください。途中からの参加、お帰りもOKです。

詳しくは、後日 totoru でお知らせします。

★書き初め用鉛筆をご用意ください

1年生の書き初めは硬筆です。書き初め用のやわらかい鉛筆を使って書きます。12月から書写の学習で書き方やポイントを指導します。練習を始めるにあたり、11月中にご家庭で書き初め用の4Bの鉛筆を用意しておいてください。12月になったら、筆箱に記名した1本を入れてあるようにしてください。

にこにこ



杉並区立井荻小学校
2年学年だより
11月号
令和7年10月31日

<11月の学習予定>

国語	そだんにのってください 紙コップ花火の作り方 にたいみのことば はんたいのいみのことば せかいーの話 かん字のひろば
算数	九九であそぼう カケ算九九づくり
生活	みんなのはっけんをあつめよう 町の人につたえたい
音楽	くりかえしをみつけよう
図工	くしゃくしゃぎゅ こんなことあったよ
体育	固定施設、鉄棒を使った遊び マットを使った運動遊び 跳の運動遊び 跳び箱を使った運動遊び
道徳	規則の尊重 個性の伸長 親切、思いやり よりよい学校生活、集団生活の充実

○避難訓練（煙体験）

10月の学校だよりもお知らせしたとおり、11月の避難訓練（11月4日実施）は、煙ハウスを使った煙体験を行います。喘息など気管支系の疾患があり、煙体験が心配なお子様は、連絡帳等で事前に担任までお知らせください。

○九九の検定

算数の学習で九九の暗唱を頑張っています。検定カードを使ってお家の方にも聞いてもらうように話していますので、お家でも暗唱の練習をお願いします。

○学習用具の点検

ノートやのりなど、残り少なくなっている学習用具があります。準備の必要があるかお家で聞いていただき、不足しているものがありましたら持たせていただけますとありがとうございます。

○町探検

10月27日（月）に町探検を行いました。グループごとに分かれて、地域の施設やお店に行き、インタビューをしたり、お店の人から話を聞いたりしました。今後の学習で、グループごとに見てきたことや聞いてきたことをまとめて発表します。地域にある施設やお店に関心が高まっている様子が見られます。機会があれば、ぜひお子様と一緒に地域の施設やお店を訪れてみてください。お手伝いに来て下さった方々、ありがとうございました。

○生活科見学

10月3日（金）に1年生と井の頭自然文化園に行ってきました。縦割り班の1年生と一緒に動物を見たり、友達と一緒にお弁当を食べたりと、楽しい時間を過ごしました。2年生は、1年生と一緒にどのように園内を回るかコースを考えるなど上級生らしい姿も見られました。お弁当作りやご準備等ありがとうございました。



サンライズ

杉並区立井荻小学校
3年学年だより
11月号
令和7年10月31日

11月の学習予定

国 語	すがたをかえる大豆 食べ物のひみつを教えます ことわざ・故事成語
算 数	重さ 分数
社 会	はたらく人とわたしたちのくらし 火事から地いきの安全を守る
理 科	電気の通り道
音 楽	曲のかんじを生かそう
図 工	いろいろペッタン
体 育	高跳び 鉄棒 小型ハードル走
道 徳	自然愛護 正直、誠実 友情、信頼 節度、節制 家族愛、家庭生活の充実
総 合	昔からあるたてもの
学 活	教室をきれいにしよう 係活動をふりかえろう
外国語活動	これなあに? アルファベット(大文字)

○ 社会・総合 古くからのこるたてもの

たくさんのお手伝いのご協力、ありがとうございました。11月21日(金)に井荻小周辺に古くから残るたてものを巡る学習を行います。帽子、肩掛け水筒を持たせてください。

○ 社会科見学 延期

12月5日(金)に社会科見学が予定されていますが、3学期に延期します。日程が決まり次第お知らせします。この日は通常通り学校で給食があります。

○ 社会 地域の安全を守る

社会の学習で、地域の安全を守っている人々の取り組みについて学習します。そこで、12月2日(火)に荻窪警察署の見学を行います。帽子、肩掛け水筒を持たせてください。お弁当の必要はありません。

○ 11月の避難訓練

10月の学校だよりもお知らせしたとおり、11月の避難訓練(11月4日実施)は、煙ハウスを使った煙体験を行います。喘息など気管支系の疾患があり、煙体験が心配な方様は、連絡帳等で事前に担任までお知らせください。